

An den
Vorsitzenden des Rates der Stadt Meckenheim
Herrn Bürgermeister Holger Jung
Rathaus
Siebengebirgsring 4

53340 Meckenheim

**SPD-Fraktion im
Rat der Stadt Meckenheim**

Stefan Pohl MBA
Vorsitzender
Im Wingert 3
53340 Meckenheim

stefan.pohl@spd-fraktion-meckenheim.de

Tel.: 0152 / 05442196

Meckenheim, 23.11.2020

**Vorschlag zur Tagesordnung der Sitzung des Rates am 09.12.2020 und
Antrag zur Sache zu diesem Tagesordnungspunkt**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

die SPD-Fraktion im Rat der Stadt Meckenheim schlägt für die Tagesordnung der Sitzung des Rates der Stadt Meckenheim am 09.12.2020 vor, den Tagesordnungspunkt „Livestream der öffentlichen Ratssitzungen“ aufzunehmen.

Zudem stellt die SPD-Fraktion zu diesem Tagesordnungspunkt den nachfolgenden Antrag:

--- Beginn des Antrages ---

Beschlussvorschlag:

1. Die Verwaltung wird beauftragt, die rechtlichen und technischen Voraussetzungen sowie die haushaltsmäßigen Auswirkungen einer Übertragung des öffentlichen Teils der Ratssitzungen im Internet zu prüfen. Die Verwaltung hat alle wesentlichen technischen und baulichen Aspekte, die Programmierleistungen, die Beleuchtungsverhältnisse in der Jungholzhalle sowie im Ratssaal und ebenfalls die rechtlichen Rahmenbedingungen umfassend in die Prüfung mit einzubeziehen. Zu prüfen ist auch, ob die technische Infrastruktur durch die Verwaltung allein gestellt werden kann oder die Vergabe von Bereitstellung und Betreuung der technischen Infrastruktur an einen externen Dienstleister erforderlich ist.

Als Referenzen sollen die entsprechenden Aspekte der Übertragungen der Sitzungen aus Räten anderer Städte und aus dem Landtag ausgewertet werden.

Die Verwaltung wird dem Rat für dessen nächste Sitzung eine Beschlussvorlage zur Umsetzung der Übertragung des öffentlichen Teils der Ratssitzungen im Internet, einschließlich einer Darstellung der haushaltsmäßigen Auswirkungen, vorlegen.

2. Die Verwaltung wird beauftragt, dem Rat eine Beschlussvorlage für eine Regelung der Übertragung des öffentlichen Teils der Ratssitzungen im Internet in der Geschäftsordnung für den Rat und die Ausschüsse der Stadt Meckenheim vorzulegen, wobei Ausgangspunkt für die Beschlussvorlage sein soll, hinter § 7 einen neuen § 7a in die Geschäftsordnung aufzunehmen, der jedenfalls folgende Aspekte berücksichtigt:

- Grundsätzliche Übertragung per Livestream von Bild und Ton im Internet mit Zustimmungsregelung
- Unterbrechung der Übertragung und des Mitschnitts bei Ratsmitgliedern und Verwaltungsmitarbeitern, die dies ablehnen
- Kameraposition und technische Rahmenbedingungen so, dass nur der jeweilige Redner und die Sitzungsleitung von der Kamera erfasst werden
- Keine Aufnahme des Zuschauerbereichs und des übrigen Sitzungssaals
- Keine Übertragung und kein Mitschnitt bei Sitzungsunterbrechungen und bei geheimen Wahlen/Abstimmungen
- Mitschnitte für die Fraktion zur ausschließlichen internen Fraktionsarbeit
- Andere Nutzung nur zulässig, soweit und solange die Zustimmung aller im jeweiligen Mitschnitt aufgezeichneten Personen vorliegt

Als Referenzen für die Beschlussvorlage können die Regelungen zur Übertragung der Ratssitzungen im Internet der Räte anderer Städte und Gemeinden aus dem Umland herangezogen werden.

Begründung:

Nicht erst durch die gegenwärtige Pandemie des Coronavirus SARS-CoV-2, die uns zwingt, die Ratssitzungen unter Wahrung der Abstandsregeln und mit Mund-Nasen-Schutz in der Jungholzhalle abzuhalten, während gleichzeitig die Plätze für Einwohnerinnen und Einwohner als Zuhörerinnen und Zuhörer limitiert werden müssen, ist klar, dass die Öffentlichkeit nicht ausschließlich durch eine persönliche Teilnahme in den demokratischen Willensbildungsprozess eingebunden werden kann und sollte. Video-Konferenzen und Live-Übertragungen haben sich während der Pandemie bundesweit in allen Lebensbereichen – ob Beruf, Alltag oder Politik – durchgesetzt. Dabei erhöht die Möglichkeit, Ratssitzungen über einen Livestream im Internet verfolgen zu können, die kommunalpolitische Partizipation der Einwohnerinnen und Einwohner und die Transparenz politischer Entscheidungsprozesse.

--- Ende des Antrages ---

Mit freundlichen Grüßen

Stefan Pohl,
Fraktionsvorsitzender